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物価高騰などでお困りの方は
なんでもご相談ください
☎03（3463）1038

2024年 平和とくらしに希望を2024年 平和とくらしに希望を2024年 平和とくらしに希望を

①低所得者や子育て世帯、若者への
区独自の給付金支給や家賃補助

②中小事業者への物価高騰対策支
援

③だれもが使える紙のプレミアム
付商品券

物価高騰からくらしと営業を守る

日本共産党が、「経済再生プラン」を提案
経済の停滞・くらしの困難を打開する

１. 政治の責任で賃上げと待遇改善をすすめる
２. 消費税減税、社会保障充実、教育費軽減
３. 気候危機打開、エネルギー・食料の自給
率向上

　渋谷区議会は、休戦を持続的
な人道的停戦とし人質を即時解
放すること、国際法・国際人道法
を順守し人命を守るとともに、支
援物資の供給を通じて人道状況
を改善することを、日本政府をは
じめとする国際社会が一致して
努力することを強く求める。

渋谷区議会が「人道的停戦を求める決議」を決定
　イスラエルのガザ地区への国際人道法
違反の大規模攻撃によって、すでに
17000人以上が犠牲となり、７割が女性
や子どもだと伝えられています。
　日本共産党区議団は、国際社会と連
帯して、街頭でも「人道的停戦」を訴え
るとともに、第４回定例会での決議の議
決に最大限の力を尽くしました。

　区長は、ようやく４月
から区立と都立特別支援
学校の学校給食費を無償
化すると表明しました。 　第２回定例会に提出されていた「区立小中学校

の給食費の無償化を求める請願」は、自民、シブ
ヤ笑顔、公明、維新が多数で継続審査としていま
したが、第４回定例会では全会一致で採択されま
した。
　党区議団は、無償化の対象を、私立、国立や不
登校の児童生徒にも拡大するよう力を尽くします。

パレスチナ自治区ガザ地区に
おける人道的停戦を求める決議

渋谷区議会の決議（抜粋）

区政でも実現に全力！

学校給食
無 償 化

区立と都立特別支援学校は区立と都立特別支援学校は区立と都立特別支援学校は
4月から実施4月から実施4月から実施

国保料引き上げ中止の
請願は不採択に

　渋谷社会保障推進協議
会等から、「国民健康保険
料を引き上げないことを求
める請願」が提出されまし
た。
　牛尾団長は、これ以上
の値上げは物価高騰に苦
しむ区民のくらしを破壊す
るもので許されないと本会
議で賛成討論を行いました。

12月16日、アメリカ大使館前抗議集会に参加

さらに、私立、国立や不登校児も対象に



68.0％税金のムダづかいをしない
国保料・介護保険料・後期高齢者医療保険料の負担軽減

介護や高齢者福祉の充実
安心できる医療体制

子育てしやすい環境づくり
障がい者福祉の充実

感染症予防と防災対策の強化
区営住宅や高齢者住宅の増設

小中学校給食の無償化
小中学校での教員の増員と30人以下学級の実現

就学援助の拡大、子ども食堂への支援など、子どもの貧困対策
不登校、いじめ対策の強化

希望するすべてのこどもが認可保育園に入れるよう待機児解消
保育士の配置基準や保育の面積基準を引き上げる保育の質の改善

学童保育の実施、放課後クラブの改善

24.6％
28.6％

23.7％

44.8％

23.7％

50.0％

43.7％

42.6％

31.1％
28.0％

34.6％

26.9％
22.6％

33.7％

高齢者世帯の見守りや支援の強化
特別養護老人ホームの増設
サービス利用料の引き下げ

地域包括支援センターの体制強化

41.1％

28.6％

38.6％
38.0％

騒音や落下物、墜落などの危険があり、直ちに中止すべき
今後も飛行ルートの運用を継続すべき

わからない

72.9％
9.7％
18.4％

区の幹部職員など政策決定機関への女性比率の拡大
差別やＤＶなどの相談・支援体制の強化

ＡＶや痴漢被害、ＤＶ被害をなくすための警備・啓発の強化
小中学校でのジェンダー教育の強化

痴漢被害の実態調査

49.1％

34.9％
15.4％

45.4％
37.1％

いのち、くらし最優先、住民の声を届けますいのち、くらし最優先、住民の声を届けます
　日本共産党渋谷区議団が毎年とりくんでいるアン
ケートには、くらしが「苦しい」は77％に。物価高騰
対策など、いのちとくらしを守る区政本来の役割を求
める切実な声が多く寄せられました。
　党区議団は、いただいた願いの実現に全力をあげます。

●光熱費、諸物価が高く賃金が追い付かない。
●物価高騰で、すべてのものが値上がりして、どんど
ん暮らしにくくなっている。あまりにひどい。
●住宅ローンもあり、教育費の負担が重い。子どもの
進学先を公立に制限せざるを得ない。子どもが平等
に教育を受けられない。
●電気代、ガス代を支払うと、食費の分がほとんど残
らない。助成金がほしい。

●若い人たちが高い家賃で困っています。若者を大事
にして、安心して子どもを産み育てられるよう家賃補
助が必要です。
●クーラー代わりのウインドファンも電気代が払えない
ので使っていない。節電タイプのクーラー助成と電
気代の補助がないと生きていけない。

●教育費も高騰しています。すべて無償にして、不公
平のないようにしてほしい。

　日本共産党渋谷区議団は、「アンケート」に託して
いただいた声や、多くの団体からいただいた要望や
意見を、1026項目にまとめた2023年度予算要望書
を、10月31日、長谷部区長に提出しました。

●特養老人ホームにも入れない貧しい高
齢者が大勢いることを忘れないでほし
い。
●高齢者の見守りとは何でしょうか？単身
高齢者ですが、具体的に支援されたこ
とはありません。
●年金額は減少しているのに物価が上が

騒音、落下物、墜落の危険…、
直ちに中止を

渋谷区予算要望書提出渋谷区予算要望書提出渋谷区予算要望書提出
2024年度2024年度

アンケートに寄せられたアンケートに寄せられた
区民の声区民の声

政策決定に女性の参加を、
相談支援体制強化を…

ジェンダー平等の推進のために…

高齢者の見守り支援の強化、
特養老人ホームの増設…

充実してほしい介護・高齢者福祉について…

羽田空港新飛行ルートについて…

税金のムダづかいやめ、医療・福祉の負担軽減や充実に

低所得世帯等への電気代とクーラー設置費用助成や給付金支給、国保料の引き下げ…

小中学校給食の無償化、教職員の増員と少人数学級化、子どもの貧困対策を
充実してほしい子育て・教育は…

区政で、最も力を入れてほしいことは…

渋谷区に求める物価高騰対策は…

り、介護保険料が上がれば、どうやっ
て生活すればよいのか。
●将来に不安があります。福祉は手厚く
してほしい。職員が非正規にされ、人
材が手薄になるのが気になります。
●介護・福祉にかかわる人の収入をもっ
と良くして。

●窓を開けることができない。いい加減
やめて。
●家の上を飛行機が通るたびに、落下物
や墜落があるのではと、いつもヒヤヒ
ヤしている。

区民の声

●読書や書き物をしているときは、思考
力、集中力が無くなります。
●品川区では、区長が熱心に反対してい
ます。渋谷区民も反対しているのに、区
長に声が届いていない。直ちに中止を。

区民の声

低所得世帯・生活保護世帯への電気代とクーラー設置助成
国保料の引き下げ・子どもの均等割の無料化
低所得者や子育て世帯への独自の給付金支給

区民や事業者、商店街支援として紙の商品券発行

28.6％
26.6％

24.2％
22.9％

昨年に比べて、暮らし向きは…

良い状態で
変わらない 11.6%

その他 9.6%

苦しくなった
50.1%

苦しい状態で
変わらない 27.1%

良くなった
1.5%

「２０２３ くらし・区政についてのアンケート」にご協力ありがとうございました「２０２３くらし・区政についてのアンケート」にご協力ありがとうございました



2023年度 2026年度 増加予測 2040年度 増加予測

緑道再整備に１００億円より、高齢者を大切にして
敬老祝い金の見直しを表明 １万円給付の継続を

　長谷部区長は、第４回定例会で、毎年75
歳以上のすべての高齢者に、１万円の現金を
支給している「敬老祝い金」について、高齢
者人口の増加や民生委員による配布が困難な
どを理由に、来年度から「金額や対象年齢を
改める」と表明しました。
　渋谷区の高齢者保健福祉計画等の住民説
明会でも、削減に反対する声があがっています。
　党区議団は、17年後でさえ増える予算は
4000万円程度、玉川上水旧水路緑道整備に
100億円も使うより福祉に使うべきと、１万円
給付の継続を求めました。
※「敬老祝い金」は、コロナ禍の2022年度と
23年度はカタログ配布等で行われました。

●17年後でも予算増額は４千万円程度、「高齢者人口の増加」は理由
になりません。（下表参照）

●配布は、民生委員でなく別の方法で、「見守り」は支援の届かない
すべての高齢者を対象に専門職員による訪問事業を実施すべきです。

●物価高騰、年金は増えない、なぜいま削減なのか。
●他区にない誇りある事業です。ムダ遣いをやめて
続けて欲しい。

廃止でなく拡充を
渋谷区の奨学金制度は、

介護保険料は引き下げを
23億円の基金も活用して…

　区は、高校生と専門学校生等を対象に
実施している「渋谷区奨学資金貸付制度」
を、応募がないからと廃止しようとしてい
ます。高校の授業料無償化が拡大してい
ますが、私立では３年間で70万円程度が
必要と言われています。さらに借金であ
る奨学金を借りなければ大学に進学でき
ない実態があります。

保険料引き下げに使える介護
給付費準備基金は…

　渋谷区は、2024年度から３
年間の第９期保健福祉計画・
同介護保険事業計画の策定を
すすめており、来年当初には、
保険料の案も示されます。
　年金が増えず、物価高騰の
なかで、保険料の引き上げは
くらしを破壊します。３年前は、
区民の声と運動で保険料の据
え置き・引き下げが実現しまし
た。みんなで、声をあげて来
年度からの保険料を引き下げ
ましょう。

●制度を存続し、対象を、大学生、大
学院生まで拡大し、給付制を導入
すること。

　12月15日の都市計画審議
会では、神南二丁目・宇田
川町地区まちづくり計画と玉
川上水旧水路緑道整備計
画が審議され、宇田川町の
計画は決定が強行されまし
た。
　どちらの計画も、多くの
住民から疑問や反対の声が
上がっており、このまま計画
を進めることは許されません。

玉川上水旧水路緑道整備は、
区民負担増や民間活用の
可能性明らかに

神南小学校の容積率移転と区道の廃止で
55mの民間マンションが150mに

●緑道整備費
　100億円以上も
●パークPFIで、民間が飲食店や売
店を整備することも検討中。

●農園は緑道面積の８％（3120㎡）
を想定。

●マンションと小学
校敷地の距離は8
ｍ…。風害やプラ
イバシーなど教育
環境が悪化

●車やタクシー、自転
車での来庁が不便に

敬老祝い金の1万円給付は継続できます

日本共産党渋谷区議団の提案

第４回定例会の区長答弁で…

区
民
の
声

敬老祝い金事業予算 2億4408万円

2万4290人

+1,222万円 

+1,222人

+3,942万円

+3,942人75歳以上人口

高齢者人口増による敬老祝い金事業への影響

※人口増加予測は、渋谷区の報告書より引用、増加額は区議団の試算

●現在23億円
（3年前14億円）

区長は

住民無視のまちづくりは許されません

その結果その結果その結果 移転する容積率

区道を廃止

民間マンション神南小学校

公園通り広 場

ｰ91％ +150％

その他 3%
引上げはやむを
得ない 12%

現状維持で
22%

引き下げて
63%

63％が「値下げ」求める

区議団アンケートより

改定される
介護保険料
について

改定される
介護保険料
について

改定される
介護保険料
について


